

SPD Fraktion Haushalt 2013

Zunächst möchte ich nochmals auf eine wichtige Entscheidung des Rates eingehen. Im August 2013 wird in Brakel eine Gesamtschule entstehen.

Die demographische Entwicklung unserer Einwohner in Brakel gab zu großer Sorge Anlass. Für die nahe Zukunft reduziert sich die Schülerzahl um 25%, somit konnte man das dreigliedrige Schulangebot nicht mehr aufrechterhalten. Nach leidenschaftlicher Diskussion um den Schulentwicklungsplan der Stadt Brakel, legte die CDU ihre ideologischen Scheuklappen ab und wir beschlossen die Einrichtung einer Gesamtschule. Die SPD Fraktion freut sich besonders, dass alle Fraktionen im Rat dem zugestimmt haben und nun mit vollem Herzen dahinter stehen.

Herzlichen Dank an die anderen Fraktionen, sowie Herrn Riepe und seinem Schulamt, die natürlich einen riesigen Arbeitsaufwand hatten bis die Genehmigung endlich aus Detmold eintraf.

Die SPD schlägt für den Haushalt eine Erhöhung des Ansatzes Gesamtschule um 20 T€ vor. Dieses Geld kann bei Haupt,-Realschule und PLG eingespart werden, da diese keine fünften Klassen mehr haben.

Kommen wir zu den wenig erfreulichen Tatbeständen des Haushaltes.

Keiner der Haushalte 2009, 2010 und 2011 haben einen geprüften Abschluss. Wir haben mittlerweile 2013. Eigentlich sollten die Jahresabschlüsse spätestens bis zum 31.12. des folgenden Jahres erfolgen. Wir fordern den Bürgermeister mit Nachdruck auf, dem Rat diese Abschlüsse vorzulegen.

In der letzten Sitzung des Bauausschusses wurde die Öffnung der Königstrasse für den Autoverkehr mit Mehrheit in namentlicher Abstimmung beschlossen. Eine völlige Fehlentscheidung, auch gegen die Meinung des Gutachters nach Abschluss des Verkehrsversuches.

Ein wesentlich Punkt ist dass diese Maßnahme kontra `` Historischer Stadtkern`` läuft, der massiv mit Landeszuschüssen gefördert wird.

Zur Genehmigung war das Assemblee Kirche, Marktplatz als Ruhezone, ein wesentliches Kriterium zur Aufnahme in das Programm `` Historischer Stadtkern`` der Landes NRW. Unter Umständen ist mit einer Rückzahlung von Vordermitteln und Ausschluss aus dem Programm ``Historischer Stadtkern`` zu rechnen.

Trotz kostenloser, vielfältiger Parkmöglichkeiten steht die irrige Annahme im Raum mehr Käufer durch Öffnung der Königstrasse zu bekommen. Zudem soll zwischen Kirchplatz und Rathaus eine Neupflasterung erfolgen. Damit ist meine Fraktion nicht einverstanden.

Punkt 2, der Fehlinvestitionen ist die Brücke an der Alten Schmiede an der Königstrasse, Ecke Kreisstraße.

Wir lehnen den Neubau der Brücke für den Autoverkehr oder aber als Fußgängerbrücke ab. Die alte Brücke soll abgerissen werden um dem anfallenden Hochwasser Raum zu geben.

Punkt 3: Größte Investition wird das Stadtteilzentrum Lütkerlinde bzw. Bökendorfer Grund mit 1,33 Mill.€ verschlingen, wobei die Zahlen im Haushalt mit ihrer neuen Aufstellung nicht übereinstimmen, aber natürlich ist noch genügend Luft nach oben falls das Projekt teurer wird als erwartet. Bei den Ausschreibungen 2012 ergaben wesentlich geringere Kosten als ursprünglich veranschlagt. Kommen wir auf das Projekt ``Soziale Stadt Lütkerlinde`` zurück. Das Land NRW gibt Zuschüsse in der Größenordnung von 70%, aber auch dies sind Steuergelder. Die Folgekosten dieser Investitionssumme werden zwischen 8-10% betragen, also für folgende Haushalte von nicht geringer Bedeutung sein.

In Zukunft werden erhebliche Anstrengungen notwendig sein, um die Dorfgemeinschaftshäuser in den Ortsteilen zu erhalten.

Die Einwohner werden natürlich immer älter, die jungen Leute zieht es in die Städte, dorthin wo sie Arbeit finden.

Die Bürger Brakels können sich glücklich schätzen, keine Steuererhöhung, keine Gebührenerhöhung in diesem Jahr verkraften zu müssen. Andere Gemeinden verdoppeln einfach ihre Grundsteuern. Eine Anregung wäre der SPD besonders wichtig. Die Darstellung unserer Haushaltspläne ist keineswegs zufriedenstellend, obwohl Herr Güthoff sich die allergrößte Mühe gibt dies zu verbessern, sollten wir uns bei anderen Anbietern umschaun.

Abschließend stellt meine Fraktion folgenden Antrag:

Das Projekt ``Soziale Stadt Lütkerlinde`` erhält im Haushalt einen Sperrvermerk und wird in einer der nächsten Ratssitzungen unter eigenem Tagesordnungspunkt beschlossen.

Unter dieser Bedingung stimmt die SPD Fraktion dem Haushalt 2013 zu.